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1 質問：ツリーの下段部分をロボットで上

にたたむ事は出来るか。 

回答：意図せず、各枝が【閉じる（たたまれ

る）】ことは反則としない。ただし、競技用資

材保護の観点から、意図して各枝の開閉をする

行為と審判が判断した場合は反則行為とする。 

 ただし、ロボット製作の段階で「各枝の開閉

を意図した」と客観的に判断できる構造とした

場合は、反則とすることがあるので、ロボット

設計の際には十分に注意すること。 

 

2 質問：この写真のような状態となった場

合、ポイントはどう判断するか。 

 

回答：ルール②勝敗１）の、「飾りの輪が通ら

ず、ツリーの枝に乗った状態」と判断する。 

3 質問：ばら撒き用カゴの規格はどのよう

なものか？ 

回答：特に指定をしていない。地区によって使

用する規格が異なるため、必要に応じて予選会

開催地区への問合せのこと。 

なお、全国大会では「LIFELEX ソフトランドリ

ーバスケット 26L」を使用する予定。 

 

4 質問：競技前の飾りは誰がかごに入れる

か？その際、入れ方に規則性はあるか？ 

回答：審判等運営スタッフが無作為にかごに入

れる。 

5 質問：飾りをばら撒く前に、選手はかご

の中の飾りに触れていいのか？ 

回答：認めない。 

6 質問：飾りをばら撒いた後，かごを使っ

て飾りを動かすことはできるのか？ 

 

 

 

回答：認めない。 
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7 質問：ルール① 3）で審判がばら撒く際

に、飾りどうしの間隔に制限はあるか？ 

 

回答：制限はない。審判が無作為にばら撒いた

結果、複数の飾りが重なる場合もある。 

8 質問：ルール① 7）について、「無作

為」にも幅（程度）があるが、概ねの規

則があるか？ 

（例：壁から２０ｃｍ程度離す 例：ロ

ボットから３０ｃｍ程度離す 等） 

 

回答：規則性を設けていない。審判は競技の進

行を妨げないよう配慮はする。 

9 質問：コンプリート判定の「スタートエ

リアに戻る」とは、競技開始前のロボッ

トの状態（５０ｃｍ×５０ｃｍ×５０ｃ

ｍの状態）ということか？ 

 展開後，自力で開始前の状態に戻れ

ず，枠内に収まらない（または、コート

から一部はみ出している等）場合は，ど

のような判断をするのか？ 

 

回答：ロボット本体の一部がスタートエリアに

接地すればよい。 

補足追記：ロボット本体の一部とは、展

開部分（本体から分離しないもの）のパ

ーツも含む。なお、「接地」は空中を認

めない。 

10 質問：一つの枝に４つの飾りで４０点獲

得できる認識でよいか？ 

 下段で最大４４点獲得できる認識でよ

いか？ 

 

回答：その認識で問題ない。 

11 質問：飾りが上段のフックに引っかかっ

てしまった場合にもリトライができる

か。また、その場合の飾りの取扱いはど

うなるのか。 

回答：リトライは認めない。ロボットによる自

力回収のみ有効とする。なお、その飾りは得点

条件を満たしていないため 0点の扱いとなる。 

12 質問：ルール③について、「拾い上げた

状態の場合は飾りごと戻す」とは，対戦

相手がばら撒いた位置・状態に戻すとい

うことか？ 

 

回答：例えば、ロボットが飾りを拾い上げて運

搬中に何らかの不調が発生し、リトライを余儀

なくされた場合は「拾い上げている飾りごと、

ロボットをスタートエリアに戻り、リトライす

る」ということ。 
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13 質問：「ロボットの一部でも相手コート

に入った場合」とは空中も含むのか。 

 

回答：空中も含む。 

14 質問：「ツリー」を意図せず動かしてし

まった場合、反則・失格になるのか？ 

 

回答：反則・失格にならない。ただし、「ツリ

ー」を倒した場合はその時点で失格となるので

十分に注意すること。 

 

15 質問：競技開始前の飾りのばら撒きの

際、ツリーの真下に入り込んでしまった

場合は審判による回収の対象となるか。 

回答：審判による回収の対象外。 

16 質問：一度枝に取り付けた飾りをロボッ

トが回収し、再度取り付けを行ってもよ

いか。 

回答：よい。 

17 質問：飾りを取り付けやすくするため、

ロボットで恣意的に枝を回転させてもよ

いか。 

回答：よい。ただし、「ツリー」を倒した場合

はその時点で失格となるので十分に注意するこ

と。 

 

18 質問：飾りをばら撒く際に，ツリーの上

からばら撒いても良いのか。全ての飾り

がコートに接地する必要があるか。 

回答：ツリーの枝に干渉するようにばら撒くこ

とは認めない。 

全ての飾りがコートに接地させる必要をルール

で説いてはいないが、競技の公平な進行上当然

必要なものとして、接地を原則とする。 

なお、ばら撒いた結果、接地しない飾りがあっ

た場合は審判が接地する位置に動かす。 

 

19 質問：飾りがコートの外に出た場合，リ

トライでも回収できないということで良

いか。 

回答：ルールの①競技の進行 ７）にあるとお

り、審判が無作為にコートに戻す。リトライを

しても自身で回収できない。 

20 質問：審判が飾りを無作為にコートに戻

す間は，競技もタイマーも止めないとい

うことで良いか。 

回答： その理解でよい。 
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21 質問：タイマーを止める、競技を最初か

らやり直す場合とは，具体的にどのよう

な場合か。 

回答：様々な状況が考えられるので具体的な回

答はしない。選手の責によらないトラブルや、

公正な試合に疑義が生じた場合などに審判が判

断する。 

 

 

22 質問：終了の合図の後も競技を続けた場

合は，反則になるのか。 

 

回答：反則ではなく、ルールの④反則・失格 

２）の「その他、審判が重大な違反行為や意図

的な反則と判断した場合。」に該当し、失格の

判断となる。 

 

 

23 質問：２つの枝に２つの飾りを取り付け

た場合，コンプリート条件からは外れる

が，40点獲得できる認識でよいか。 

回答：その認識で間違いない。 

24 質問：コンプリート条件の「スタートエ

リアに戻った場合」は「ロボット本体の

一部がスタートエリアに接地すればよ

い」とのことだが，ロボットのアームを

伸ばしてスタートエリアに接地した場合

も含むのか。 

 また，上に伸ばしたアームを接地させ

るため，故意に転倒させることは認めら

れるか。 

 

 

 

回答：展開部分もロボット本体に含む。 

また、転倒することによるスタートエリア接地

→コンプリート条件達成については認めない。 

審判により意図的な転倒と判断される場合は反

則行為として取り扱う。 

25 質問：再スタートする際には，審判に宣

言する必要があるのか。 

回答：全国大会においてはスタート宣言不要。

地区大会においては開催地区の指示に従うこ

と。 
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26 質問：ロボットや競技者が進入禁止ゾー

ンに入った場合には，反則になるのか。 

この場合，空中も含むか。 

回答：進入禁止ゾーンは相手コートと同様の扱

いをする。 

 また、空中も含む。 

27 質問：コート外から選手に指示等を出す

ことは可能か。 

 不可の場合，反則か失格か。 

回答：認めない。相手選手への妨害行為として

失格とする。 

28 質問： 写真のような構造は③「内部が

確認できる構造」に適合するか。 

（当該モーターはロボットレギュレーシ

ョン①に記載されているキットのもの） 

 
 

回答：ギアボックス自体が確認できる状態であ

るため、適合する。 

29 質問： 回答： 

30 質問： 回答： 

31 質問： 回答： 

 


